

EL ILICITANO

Organo de la Sociedad Artística ORFEON ILICITANO

NÚM. 194

ELCHE 1.º DE MAYO DE 1932

AÑO V

1.º DE MAYO

Hoy es el día en que el obrero de todos los países, se manifiesta públicamente ante la faz del mundo, y agrupándose a la gran manifestación proletaria de carácter mundial, se forma el poderoso ejército de los que producen, de los que sienten hambre y sed de justicia social, de los que luchan denodadamente por el mejoramiento de clase y por la emancipación completa de toda la humanidad.

Hoy es el día en que el obrero consciente y conocedor de sus derechos, se entrega por completo a la libre expansión de sus ideas; abandonando el arado, fábricas, talleres y oficinas, que permanecen desiertas sin que el importante poder del músculo y la inteligencia, acudan a poner en actividad la indispensable producción de sus esfuerzos que son el sostén y la vida de todos.

Todo, absolutamente todo, debe permanecer inactivo en este glorioso día, para rendir un justo tributo de admiración, un canto a la libertad y al trabajo.

No es esta fecha como algunos inconscientes la imaginan de bullicio y diversión, no; es más bien de reflexión y tristeza para recordar a todos los mártires de la libertad que sucumbieron víctimas del antepasado feudalismo.

La fiesta del primero de mayo que fué acordada en un congreso obrero internacional celebrado en París el año 1889, va tomando cada día mayores proporciones y adquiriendo una fuerza tan verdaderamente importante que lo es a la vez, de innegable preocupación para todo poder constituido, no ya precisamente de España, sino del mundo entero.

Es ya tan evidente aquella sublime frase de que la "unión es fuerza", que los pueblos todos apresúranse como un solo hombre y agrupando energías valiosas, toman su inclinación en pos de la causa común: de liberación social para todos los oprimidos que pueblan la tierra.

Como prueba patentísima y eficaz de gran poder de la unión, debemos significar a fuer de justos, la labor fructífera y provechosa desarrollada en España por el líder del socialismo español, el inmortal Pablo Iglesias, y de manera especial, desde que en 1879, quedó constituido el partido socialista obrero al cual dedicó todos sus sacrificios por el engrandecimiento de su causa.

En años anteriores a éste, siempre figuró en las conclusiones que la gran manifestación proletaria presentaba al Gobierno de su Nación, la demanda legal de ocho horas de trabajo, y hoy, todo aquello que parecía una utopía, es una realidad.

¿A qué se debe esto?... al gran poder de la unión del obrero organizado que durante 53 años no cesó de batallar hasta conseguir hacer ley lo que tan lejos algunos apocados de espíritu consideraban como sueño o fantasía.

El gran poder de la unión, es el timón sobre el cual ha de girar el progreso puesto en marcha, y ha de ser éste, el que dé con su ciencia el definitivo triunfo de un vivir mejor en futuras generaciones.

Antonio Sempere Rodríguez

Se vende o alquila amplio local apropiado para fábrica, con dos patios, dos pozos y dos dependencias para oficinas, en la calle de Nicolás Salmerón, n.º 50.

Razón: Avenida de Galán y García Hernández, 51.

INDIGNIDADES

A Manuel Rodríguez, como Alcalde, como socialista y como dignísimo ilicitano.

¿Quién es éste, que sin trato personal alguno, se dirige a mí, como Alcalde, como socialista y honorable hijo de Elche?

—Perdonad, señor, nuestra osadía. No somos nadie. Nada se es cuando la vida destrozó nuestra felicidad, marchitó nuestras ilusiones sin dejar rastro de nuevas esperanzas. Somos la tragedia callada, la mueca dolorosa, la bondad abatida...

No somos nadie, señor. Solo somos republicanos, y al Alcalde de nuestra República nos dirigimos. Sabemos de vuestra modestia y nos consta que atendéis al desvalido en idénticas proporciones que al que todo lo posee. Perdonad nuevamente, señor, nuestro atrevimiento, pero escuchad...

No nos resta más amor que este rinconcito de la tierra, y por su bien y enaltecimiento escribimos estas líneas. Además, nos lastima todo aquello que sea un desdoro de nuestra República, y a usted acudimos, seguros de ser atendidos, pues honrar a la República y servirla es vuestro afán, y el nuestro, ayudaros.

Y nuestra ayuda, es dar la voz de alarma sobre un hecho concreto que nos produce bochorno y vergüenza.

Por conducto de un joven imberbe, de un niño casi, ha llegado a nuestro poder una de esas narraciones picarescas que con tanta prodigalidad se venden en Elche. Su lectura nos ha producido tal sensación de asco, de profunda repugnancia, que hemos tenido que realizar titánicos esfuerzos, y poner a prueba nuestra voluntad, para poder conseguir llegar al final.

No somos mojigatos ni nos arredra cualquier atrevimiento literario, pero esta bazofia canalla que uos comerciantes sin escrúpulos sirven a nuestra juventud, nos irrita e induce a la protesta.

Imaginad, señor, todas las perversidades, todas las brutalidades que en el orden sexual caben en treinta páginas, y por muy exuberante que sea vuestra imaginación, sobre lo que imaginéis, añadid cien veces más y todavía no llegaréis a lo escrito.

El autor de esta inmundicia, debe ser un alma poseída de todas las liviandades y lacras inherentes a un ser en el grado máximo de degeneración, y los comerciantes que coadyuvan a la difusión de estas indignidades, deben ser execrados por todos los hijos de Elche.

Podríamos dar un fragmento de la monstruosidad que combatimos, pero nos lo veda nuestro propio decoro, lo que sí hacemos, es brindaros, señor, su lectura, pues a trueque de herir vuestra sensibilidad, una vez enterado, incontenente, procederíais contra estos mercachifles capaces de comerciar con su conciencia y dignidad de padres.

Es algo monstruoso, y para probarlo, estamos a las órdenes de don Manuel Rodríguez como Alcalde de la República, como socialista integro y como honrado hijo de Elche.

No esperamos sentados, señor.

JOSÉ SANTO

Cañizares

PINTA AUTOMÓVILES

con pintura **Duco**

TALLER:

Avenida Capitanes Galán y García Hernández, 55

Huelga solucionada

Temíamos que nos sorprendiera la fiesta de los trabajadores con un conflicto perdiente en la localidad: la huelga de los obreros del arte textil; pero gracias a la acertada intervención del Delegado Regional del Trabajo, Antonio de Gracia, ha quedado solucionada, sin que ninguna de las partes haya sido vencida, forma moderna de dar solución a los problemas sociales.

El elemento joven, tanto en la parte patronal como obrera han de ir adiestrándose para que las huelgas que a ninguna de las partes convienen, vayan pasando a la historia como un sistema fracasado que solo tendrá razón de ejercerse, y esto de manera muy discutible, cuando el asunto que se debata adquiera caracteres de máxima gravedad, hasta el extremo de imposibilitar la vida de una de las partes contendientes.

Para solucionar diferencias entre patronos y obreros deben entender elementos modernos de indiscutible solvencia moral, porque de tomar parte patronos para los cuales no tiene importancia el lento desliz de los años, y obreros que se figuren que el Soviet, se implantará en España el próximo 2 de Mayo, por ser fecha de convulsión histórica para nuestro país, se agravarán las reuniones que se celebren sin que de ellas resulte nada práctico, a no ser que estos elementos, unos por reaccionarios y otros poseídos de un incomprensible modernismo, se hastien, se aburran y se desesperen y acaben por comprender, por naturaleza, que no aprovechan para realizar tan delicadas labores.

Además, los hombres que por desgracia no pueden convivir con la evolutividad de las circunstancias, son víctimas de sus raquílicas inteligencias que no les permite apreciar las cosas con sujeción a la realidad del momento y por consiguiente les haremos sufrir al confiarles trabajos que por su delicadeza son superiores a sus paralizadas mentalidades.

Que descansen estos viejos y mientras aprendan a evolucionar los modernistas a que me refiero, que se encarguen los hombres que se dan cuenta de las circunstancias

y que con férrea voluntad, eviten los choques que tantos intereses lastiman; a ver si se puede conseguir aunar criterios para que en un lapso cortísimo de tiempo se profiera un grito unánime lleno de convicción por los dos sectores sociales que diga: ¡abajo la huelga!

JAIME AGULLÓ

D. Milagros Gómez Soler

En la mañana del pasado jueves y a los 74 años de edad, dejó de existir la distinguida y virtuosa señora doña Milagros Gómez.

Fue en vida la bondadosa señora, una enamorada amante de la literatura y escribió en muchos periódicos de la localidad con su galana pluma, amenos e ilustres trabajos en pró del bien y de la humildad.

Las columnas de EL ILICITANO se vieron honradas distintas veces con su valiosa cooperación.

En la actualidad era Presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja, por cuya benéfica institución sintió siempre una gran admiración.

El entierro que tuvo lugar en la tarde del mismo día, constituyó una verdadera manifestación de duelo.

El féretro fue conducido a brazos por la brigada de camilleros de la Cruz Roja, y se le cantó un responso delante del edificio donde se halla instalada la benéfica institución.

La presidencia del duelo la componían los señores don Bernabé del Campo, cura de Santa María; don Vicente Sansano Fenoll, don Federico Aguilar Navarro, don Julio Sánchez Gómez, don Juan Ganga Tremiño, don Antonio Ripoll Javaloyes, Presidente de la Cruz Roja local, y los demás señores que constituyen la Junta Directiva.

EL ILICITANO se asocia al justo dolor que hoy embarga a los familiares de la extinta por tan sensible pérdida, dándoles a todos su más sentido y profundo pésame y muy especialmente a su hijo don Manuel Navarro Gómez, administrador de correos, distinguido amigo de los de esta casa.

Maderas ALMACEN DE TODAS CLASES y Carpintería Mecánica

Construcción de todo lo referente a este ramo con arreglo a los más perfeccionados adelantos modernos.

PEDRO MACIÁ LAFUENTE
VELARDE, 58 TELÉFONO, 258

Entremeses

El Sr. Alcalde se habrá dado cuenta que los cafés «El Siglo» y «El Comercio» han elevado los toldos por encima de los balcones, evitando así las molestias que causaba a los vecinos.

¿Por qué los cafés de enfrente no han de hacer igual?

Hay que tener en cuenta que nuestra familia que habita a la parte de arriba de uno de estos cafés, es bastante numerosa y todos se quejan de lo mismo.

¡A ver si se puede conseguir esto que pedimos y que lo creemos de justicia!

A propósito de toldos; se habrán dado cuenta las autoridades que en la Plaza de Abastos, hay una serie de toldos, (si a esto se le puede llamar toldos) de pedazos de arpillera, atados con sogas, unos altos, otros bajos y así sucesivamente, que parece propiamente viviendas de gitanos, donde debían estar todos estos puestos lo más curioso e higiénico posible.

El alcalde de plaza está en el uso de la palabra.

ANARMO

Sea V. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa.

SE VENDEN

Tres máquinas de hacer medias en perfecto estado: una sistema «Dubiet» número 14, otra «Seyler» número 9, y otra «Walter» número 10.

Precios baratísimos, dirigirse a esta imprenta.

TEATROS

LLORENTE

La Agrupación Artística de «Blanco y Negro», el pasado domingo puso en escena el drama en tres actos «Esclavitud» y el juguete cómico-lírico «¡Quién fuera libre!»

Las dos obras fueron interpretadas fielmente por sus actores, sobre todo en el drama, donde puso de manifiesto esta Agrupación sus verdaderos dotes teatrales.

Todos los artistas que integran este grupo cumplieron gallardamente su cometido, distinguiéndose muy particularmente, nuestra paisana Josefina Sánchez, y el señor Requena, quienes supieron dar a sus papeles una realidad tan conmovedora que les valió numerosísimos aplausos.

Sin temor al fracaso, puede muy bien esta Agrupación hacer cuantas obras le plazca, con la seguridad de que el público sabrá corresponder al mérito de que son acreedores.

Para mañana lunes debut de nuestro paisano, el genial caricato y excelente cantante FAUST, que en pleno triunfo, viene a su ciudad natal, ventajosamente contratado por la empresa Alba, que conseguirá llenar de bote en bote, el decano de nuestros coliseos, por los deseos que hay de admirar al chistoso y simpático artista.

KURSAAL

Semana de verdadera atracción; la compañía Barrón-Galache que reapareció el lunes, ha dado cuatro actuaciones que han sido cuatro éxitos, pues el numeroso público que llenó el teatro en estas funciones, salió contento y satisfecho.

«El amante de Madame Vidal», vodevil francés, de escabrosa trama, pero llevada con gran acierto por el autor; el reprise de la obra «Las llamas del Convento»; el es-

treno de la comedia de los señores Alvarez Quintero «Solera» cuadro descripcionista del tipismo andaluz y el disparate de Muñoz Seca y Pérez Fernández «La Oca», han sido las funciones que ha representado en esta su segunda actuación la compañía Irene Barrón.

El jueves y por una sola función hizo su debut la Compañía de Zarzuela de José Serrano, con las preciosas zarzuelas «La Reina Mora» y «La Dolorosa» en la que obtuvo un resonante éxito toda la compañía y de una manera especial el tenor Adolfo Sirvent, quien al final de la velada, vióse obligado a cantar la romanza de *Tosca*, siendo ovacionado el famoso cantante por el público, que tuvo que hablar agradeciendo la buena acogida y prometiendo dar pronto una nueva función.

También la rondalla a cargo de nuestra filial orquesta «Arte Juvenil» estuvo magistralmente, siendo

su actuación una completa filigrana en consonancia con la compañía, por lo que nos congratulamos y felicitamos a su director Alfredo Rico.

Muy bien por «Arte Juvenil». Mañana, nueva representación de «La Gran Vía» por Coro Clavé.

COLISEUM

Mañana gran función cinematográfica.

Boda Escobar-Arronis

Ayer se unieron en los indisolubles lazos matrimoniales, en la Parroquia del Salvador de esta ciudad, la encantadora y agraciada Srta. Agripina Arronis Cerdá y el joven industrial y querido amigo nuestro Paco Escobar Ripoll.

Bendijo la sagrada unión, el virtuoso cura de la citada parroquia D. Francisco de P. Seva y actuaron de padrinos D. Pascual Escobar Ripoll hermano del novio y doña Fantina Arronis Cerdá, de Sansano, hermana de la novia y fir-

maron el acta matrimonial Antonio Castaño Mateu, Manuel Covas Pomares, Pepito Antón Mollá, Andrés Serrano, Pepito Pascual y Diego Hernández:

Los novios han salido hacia la capital del reino, en viaje de bodas.

Deseamos a los nuevos esposos, una dichosa e interminable luna de miel y prosperidades sin fin, en la nueva vida que empiezan.

SR. ALCALDE:

Los vecinos de la parte sur de la calle Antonio Sansano, nos denuncian que contiguo a sus viviendas se alberga y pernocta un ganado de cabras, y—como esto constituye una constante amenaza y peligro para la salud de todo el vecindario, además de las emanaciones desagradables que en el ambiente de la calle allí se perciben, suplicamos a nuestra primera autoridad se digne dar las oportunas órdenes para que aquello que pudiera ser un foco de infección desaparezca lo más pronto posible.

También recordaremos al amigo Rodríguez lo del adoquinado de la calle Sagasta, que no debiera restaurarse en el año 40, pues es una reforma que clama su pronta ejecución y no creemos que al Municipio le grave en gran manera su presupuesto de gastos.

¿Seremos atendidos?

Noticiario

Ha fallecido don Francisco Castelló, excelente amigo, que por sus bondades y buen carácter se hizo acreedor a la estimación de todos sus paisanos.

A su desconsolada viuda y hermano Jaime, enviamos nuestro más sentido pésame.

—Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo Isidro Ibáñez.

—El miércoles de la pasada semana contrajo matrimonio civilmente en el Juzgado de nuestro partido judicial, nuestro querido suscriptor en Madrid, José Cascales Peral con la simpática joven Esperanza Martínez García.

Borras y lanas

a precios económicos en la

Guarnicionería

del Puente Nuevo

Banco Internacional

de Industria y Comercio

Capital 30.000.000 de pesetas

CASA CENTRAL: MADRID

Carrera de San Jerónimo, 43

Telegramas y Telefonemas:

BANKINTER

mundo, Seguros de Cambios. Transferencia de fondos entre las Sucursales, etc., etc. Apertura de cuentas corrientes a la vista y a plazos abonando intereses según vencimiento.

Bonos a vencimiento fijo al 4 y medio y 5 por 100 de intereses :-: Caja de Ahorros 4 por 100 intereses.

Sucursales: Albacete, Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Hellin, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Melilla, Málaga, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Sevilla, Totana y Yecla

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

AGENCIA DE VIAJES

Cambio de monedas, Cartas de Crédito sobre todas las plazas de

MARMOLES Y LÁPIDAS

Manuel Giner López

Especialidad en lápidas mortuorias con altos y bajos relieves

Calle Canalejas, núm. 8.-ELCHE

GARRIDO

Gran surtido en

PAÑERÍA

Calle Sagasta, núm. 10

HOMEOPATÍA

curación de toda clase de enfermedades

Dr. Amancio Meseguer

ELCHE — HOTEL COMERCIO

Consulta: todos los lunes de 3 a 5 de la tarde

Banco Popular de los Previsores del Porvenir

FUNDADO EL 14 DE JULIO DE 1926

Capital: 30.000.000 de pesetas

CASA CENTRAL:

Avenida Conde Peñalver, núm. 22.-MADRID

Apartado de Correos, núm. 664

Teléfonos núms. 14672 18264-18265

Dirección telegráfica y telefonica: "PREVIBAN"

SUCURSALES Y AGENCIAS

Alcalá de los Gazules (Cádiz).—Alcázar de San Juan.—Algemesí (Valencia).—Alginet (Valencia).—Alhama de Murcia.—ALICANTE.—Almagro.—Barruelo (Palencia).—Belmonte (Cuenca).—Benifayó.—Berlanga de Duero.—BILBAO.—Brozas (Cáceres).—Bullas (Murcia).—CADIZ.—Calahorra.—Cañaveral (Cáceres).—CEUTA.—Elche.—Elda.—Grao (Valencia).—HUESCA.—JAEN.—Játiva.—Jerez de la Frontera.—Manises.—Monóvar.—OVIEDO.—PALENCIA.—PAMPLONA.—Paredes de Nava.—SAN SEBASTIAN.—Santa Cruz de Mudela.—SEVILLA.—Socuéllamos.—La Solana.—TOLEDO.—Tomelloso.—Toro.—Torre.—VALENCIA.—Villarta de San Juan (Ciudad Real).—VITORIA.—Yecla.—ZARAGOZA.

Realiza toda clase de operaciones bancarias y las especiales combinadas con los distintos servicios de la Asociación «LOS PREVISORES DEL PORVENIR»
Cuentas corrientes a la vista: 2 ½ anual -- Caja de ahorros 4 anual
Imposición de ahorro al vencimiento de un año: 4 y 1/2 por ciento anual, a cobrar trimestralmente contra cupón

Consignaciones y Embarques

J. Terol Romero

SAN FERNANDO, 26.-ALICANTE

Servicio combinado de Transportes de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona:

Sanz-Selma Maycas S.A., Paseo de Colón, 1

Banco de Construcción S. A.

(Antes Banco de Ahorro y Construcción)

Juan Bravo, 81. - MADRID

OPERACIONES QUE REALIZA

Préstamos Hipotecarios. - Cuentas en participación. - Construcción y compra de casas, y adquisición de Fincas Rusticas y cedidas a largos plazos.

AGENTE EN ELCHE

Francisco Payá Ferrándiz

Mariana Pineda, núm. 16

¿Que si estoy contento?..

En mi corazón, mucho, muchísimo. En mi cerebro no puede haber contento en modo alguno.

Mi corazón rebosa de júbilo porque veo en mi España instaurado el régimen republicano; veo muchas de las ideas que esparcí en mitines y periódicos, convertidas en realidades. Mi corazón fue republicano al nacer y republicano se ha mantenido hasta el borde de la senectud. Luché, toda mi vida, por la República. Los años más lozanos de mi juventud los ofrendé, con todo entusiasmo, en pro de los santos ideales de libertad. Sufrí ¿y como no? en medio de una sociedad descreída, bien atenta a sus egoísmos, sin escrúpulo alguno a rendir pleito homenaje a la farsa con tal de vivir una vida desahogada; ofreciendo diariamente el más rendido culto a la hipocresía con tal de vivir la vida parasitaria de la materia.

¡Los republicanos!... ¡oh, los republicanos éramos unos niños soñadores! Unos sentimentales que vivíamos al margen de la realidad. La realidad decía *monarquía*, decía *clericalismo*, decía *aristocracia*, decía *altar y trono* bien unidos, decía *ejército* puesto al servicio del Rey. «Servir al Rey» fué la frase vulgar de los reclutas. Servir a Dios, era servir los intereses del catolicismo. Y esos servicios han desaparecido de España como Estado. El Rey traspuso la frontera para no volver jamás, que hasta las piedras se levantarían contra él si lo pretendiera. La Iglesia ha perdido el poder omnímodo, despótico, intolerante; ha dejado de ser Iglesia del Estado; ya no tiene poder para separar los cuerpos en los cementerios, ni para amordazar conciencias y perseguir herejes (¡!), ni para hacer sufrir a la esposa ultrajada obligándola a convivir con el hombre indigno de su corazón.

Trono arrasado; nación libre de toda tutela eclesiástica; mujer redimida y respetada; escuela neutra; ejército dignificado; presidios humanitarios; sanidad pública bien atendida.... Hay motivos más que suficientes para que mi corazón

salte de alegría. Pero mi cerebro está triste. Rememora los días de lucha; recuerda aquel batallar desproporcionado entre mis fuerzas de pigmeo y las arrogancias de gigantes engreídos. Recuerda los desprecios de la canalla de levita y las miradas indiferentes de los sanchopancistas despreciables; las inquietudes de mi santa madre, las tribulaciones de mi querida esposa y los lloritos de mis inocentes pequeños. Luchas que quebrantaron las fuerzas de mi cuerpo, pero que jamás consiguiera domar la férrea voluntad de mi espíritu. Luchas que purificaron mis ideales en el crisol de la Verdad y robustecieron mis pensamientos con la savia fecunda del Deber. Pero... ha triunfado la República; llevamos un año de régimen republicano y *nadie* se ha acordado de mis treinta años de lucha; *nadie* ha tenido para mí, siquiera las flores humildes de la gratitud. ¡Y he educado *republicanamente* a toda una generación de alicantinos! Durante *veinte años* sostuve, con mis propios recursos, la *Escuela Moderna* de Alicante (1901-1921) siendo su fundador, propietario y director. Me anticipé al tipo de la escuela actual nada menos que treinta años. Y ahora... ahora triunfante la República... ¡con un año de República!... he sido olvidado como trasto inútil. Sin embargo, mi corazón salta de contento; pero mi cerebro... me dice que esto no es lógico, que esto es injusto, que esto no es educativo, que esto es cruel. Mi cerebro está triste en este primero de mayo... ¡he visto tanto, tanto!... ¡Y he callado tanto, tanto... que ya la copa de mi silencio está rebosante! Por eso mientras mi corazón canta, mi cerebro llora. Y no tan solo llora por el despego de los hombres, sino también por la dura lección que han recibido mis hijos, y con ellos algunos seres que me aprecian.

Estoy viviendo la leyenda de Job. Son muchos los que me dicen: Bendice a la República y muérete. Y yo confío... espero. ¡He esperado tantos años sin pensar en la recompensa!...

Baldomero López Arias
1.º Mayo de 1932.

El 1.º de Mayo

Hoy cumple 45 años este memorable día en que el proletariado de todo el mundo viene celebrando en señal de protesta, la grandiosa fecha del primero de mayo.

Fué el año 1886 cuando los obreros de la ciudad de Chicago, después de veinte años de lucha para la reducción de la jornada del trabajo, quisieron con valentía inimitable y sereno juicio, demostrar a la tiranía burguesa su potencialidad, arrancando de las garras del capitalismo, que ambiciosamente defendía la feudal jornada de diez horas, por la de ocho.

Para el primero de mayo del citado año se preparó un gran mitin en la plaza Haymarket para protestar enérgicamente de la jornada de diez horas y que fuera reemplazada por la de ocho; no pudiendo celebrarlo este día, se llevó a efecto el cinco, tomando parte Spies, Parsous y Fielden; la fatalidad de una bomba en pleno mitin fué suficiente motivo para apresar a los tres oradores con otros compañeros que capturaron más tarde y no pudiéndoles comprobar su participación en el artefacto, ni averiguar al autor, por el mero hecho de ostentar el ideal anarquista fueron al cementerio cinco de ellos y tres a presidio.

He aquí las sublimes palabras dichas ante los jueces después de probar su inocencia: Augusto Spies, «La anarquía es una filosofía, un estudio del mundo y de la sociedad; si es esto lo que se trata de juzgar, yo lo digo con orgullo, soy anarquista».

Y así fueron desfilando todos los demás, que repitieron frases parecidas a las de Spies, plétóricas de entusiasmo y valor, como verdaderos convencidos de un ideal noble y humano, y no de lucha de clases donde el hombre convertido en monstruo arroja a sus semejantes a la esclavitud y a la miseria.

La burguesía segó la vida de estos mártires en plena lozanía, creyendo que matarían con ellos la causa noble y justa a que tiene derecho todo ser al venir al mundo; pero aquella llama que pretendieron apagar con tan bravos

apóstoles del socialismo, se ha convertido en hoguera inapagable que brota por todos los ámbitos del universo y que más tarde se ha de transformar en volcán arrollador donde acabe para siempre la injusticia social.

Desde esta fecha en que los gloriosos mártires de Chicago Augusto Spies, Miguel Schwab, Neebe, Fischer, Engel, Fielden. Lingg y Pavson entregaron sus vidas, al igual que Cristo, por redimir al proletariado mundial de la opresión capitalista, viene celebrándose en el mundo entero esta llamada «Fiesta del Trabajo» el día 1.º de mayo, fecha en que debió celebrarse el gran mitin.

Todos los trabajadores tenemos el deber de guardar el 1.º de mayo de cada año y recordar a aquellos nuestros hermanos, que sacrificados para nuestro bienestar, no regatearon al entregar sus vidas, si sus muertes habrían de repercutir en beneficio de sus semejantes.

ANGEL ARAEZ

UNA BODA

En la Iglesia de Santa Bárbara de Madrid, se unieron en los insolubles lazos matrimoniales, el pasado sábado, la esbelta y agraciada señorita Pepita Ceva Martínez y el concejal de este Ayuntamiento y culto letrado José Fluxá Pomares, siendo apadrinados por don José Ceva Ceva, padre de la novia y doña Encarnación Pomares, madre del novio.

En el Hotel Palace se sirvió un espléndido lunch a los numerosos invitados que asistieron a la ceremonia.

A los nuevos esposos, les enviamos nuestro más cordial enhorabuena y les deseamos una interminable luna de miel.

Javaloyes, SASTRE

Se ha trasladado a la calle Sagasta
(frente a la Glorieta)